

# STADTVERWALTUNG FÜRSTENFELDBRUCK

## Beschlussvorlage Nr. 2092/2020

### 19. öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des Kultur- und Werkausschusses

Betreff/Sach-antragsnr.	Veranstaltungsforum Fürstenfeld: Allgemeine Informationen			
TOP - Nr.		Vorlagenstatus	öffentlich	
AZ:		Erstelldatum	19.02.2020	
Verfasser	Leinweber, Norbert	Zuständiges Amt	VF	
Sachgebiet	Veranstaltungsforum Fürstenfeld	Abzeichnung OB:		
Beratungsfolge		Zuständigkeit	Datum	Ö-Status
1	Kultur- und Werkausschuss	Kenntnisnahme	11.03.2020	Ö

Anlagen: 1) Faltblatt „Hocus Pocus Fürstenfeld“

### **Bekanntgabe:**

Der Kultur- und Werkausschuss Fürstenfeld nimmt die Informationen zur Kenntnis.

Referent/in	Wollenberg, Prof. Dr. / FDP	Ja/Nein/Kenntnis	Ja
Referent/in		Ja/Nein/Kenntnis	
Referent/in		Ja/Nein/Kenntnis	
Referent/in		Ja/Nein/Kenntnis	
Beirat		Ja/Nein/Kenntnis	
Klimarelevanz			
Umweltauswirkungen			
Finanzielle Auswirkungen			
Haushaltsmittel stehen zur Verfügung			€
Aufwand/Ertrag lt. Beschlussvorschlag			€
Aufwand/Ertrag der Gesamtmaßnahme			€
Folgekosten			€

## Sachvortrag:

### PKW-Ladestation

Seit Anfang des Jahres gibt es auf dem Parkplatz beim Klosterstüberl (Engelsberg 4, 82256 FFB) eine von den Stadtwerken Fürstenfeldbruck installierte und betriebene 22 Kilowatt-Ladestation. Zwischen Stadtwerken und Veranstaltungsforum ist besprochen, dass im Fürstenfeld-Areal weitere Ladesäulen installiert werden, sobald ein entsprechender Bedarf erkennbar ist.

### Strategiekonferenz msg systems AG

Mit rund 650 Teilnehmern fand am 29. und 30. Januar 2020 im Veranstaltungsforum Fürstenfeld die Strategiekonferenz der msg systems ag statt. Unter dem Motto „From ambition to action“ standen hier Wissensaustausch, Vernetzung und der Rollout der neuen Strategie „Roadmap2025“ im Fokus. Über 100 Mitarbeiter\*innen der gesamten msg-Gruppe stellten strategisch wichtige und interessante Themen und Projekte vor. Bei Ausstattung, Aufbau und Technik setzt dieses Event neue Maßstäbe im Veranstaltungsforum. Erfreulicherweise sind Nachfolgetermine der Strategiekonferenz bereits bis zum Jahr 2026 optioniert.

### Internationales Tanzfestival dancefirst

Die Premiere (2016) als auch die zweite Auflage (2018) des internationalen Tanzfestivals dancefirst haben die Erwartungen der Veranstalter übertroffen: Bei einer Auslastung von rund 90 % und insgesamt über 7.000 begeisterten Besuchern verzeichnete das Festival ein ausnahmslos positives Medienecho.

Bestärkt durch diesen Erfolg wird dancefirst im Juni/Juli 2020 in Kooperation mit dem Theaterverein Fürstenfeldbruck neu aufgelegt. Neben hochkarätigen internationalen Produktionen (England, Israel, Brasilien, Spanien) werden sich in Fürstenfeld auch wieder die bayerische und die regionale Tanzszene präsentieren.

Festival-Ziel ist es, über den Tanz Menschen unterschiedlicher sozialer und kultureller Herkunft zusammenzubringen. Fürstenfeld(bruck) soll zum Hotspot des Modern Dance und zu einem Ort der Begegnung und des Austauschs werden. Neben den hochkarätigen Aufführungen können Tanzenthusiasten jeden Alters in Workshops und tanzpädagogischen Projekten praktische Tanzerfahrungen sammeln. Publikumsgespräche, Vorträge und eine Tanzfilmreihe ergänzen das Programm.

Diese Veranstaltung dient nicht nur der Bereicherung der hiesigen Kulturszene, es soll auch ein Kulturereignis von überregionaler Bedeutung etabliert werden. Das Tanzfestival soll kulturinteressierte Menschen der näheren und weiteren Umgebung begeistern, Interesse für neue Kunstformen wecken und Fürstenfeldbruck als weltoffene Stadt präsentieren.

Erfreulicherweise haben sowohl das Goethe Institut als auch der Bayerische Landesverband für zeitgenössischen Tanz (BLZT) bereits jeweils Fördermittel in Höhe von 10 T€ zugesagt. Auch verschiedene örtliche Stiftungen, Vereine und Sponsoren werden dancefirst wieder unterstützen.

Das Programm wird auf der Pressekonferenz im März bekanntgegeben; der Vorverkauf startet am 16.03.2020. Neben Einzelkarten gibt es auch wieder den Festivalrabatt: Beim Kauf von zwei unterschiedlichen Veranstaltungen 10 %, bei drei Veranstaltungen 15 %, ab vier Veranstaltungen 20 % Ermäßigung. Kinder/Jugendliche bis 16 Jahre erhalten 50 % Rabatt.

### 12. Fürstenfelder Gesundheitstage

Am 9. und 10. Mai 2020 finden die 12. Fürstenfelder Gesundheitstage statt. Das beliebte Gesundheitswochenende im Veranstaltungsforum, das erstmals unter der Projektleitung von Kathrin Sonnenholzner steht, ist das größte Gesundheitsforum unserer Region.

Bei freiem Eintritt profitieren die Besucher von der Kompetenz der Referenten aus den Bereichen Schulmedizin und komplementäre Heilmethoden, Bewegung, Ernährung und Stressbewältigung. Von A wie Antibiotika bis Z wie Zero-Waste reicht dabei die Themenvielfalt. Unter dem Motto „Lebensstile im Wandel“ gibt es über 100 Vorträge, Podiumsdiskussionen, Bewegungsangebote und informative Ausstellungen. Rund 100 ausgewählte Aussteller präsentieren ihre Dienstleistungen und Produkte und bieten nützliche Informationen.

„Ärzte und Dr. Google - miteinander oder gegeneinander?“ - beim SZ-Gesundheitsforum wird über die Patient-Arzt-Beziehung im digitalen Zeitalter diskutiert. Das Tabuthema „Depressionen bei Jugendlichen“ behandelt der Film „Grau ist keine Farbe“. Besucher können den sicheren Umgang mit dem E-Bike üben, Ihre Alltagsfitness testen und erleben, wie sich Menschen mit Demenz fühlen oder wie man mit Typ-I-Diabetes vier Monate durch Ostafrika reist. Die Podiumsdiskussion „Frauenherzen schlagen anders“ beschäftigt sich mit geschlechtersensibler Versorgung und Prävention.

### Magica 2020 / Hocus Pocus Fürstenfeld

Der Kongress „Magica“ ist die Deutsche Meisterschaft der Zauberkunst. Im Rahmen dieser Veranstaltung kommen alle drei Jahre bis zu 800 Zauberkünstler aus Deutschland, Österreich und der Schweiz zusammen.

Für die Magica 2020 im Veranstaltungsforum, die vom 21. bis 24. Mai stattfindet, haben sich Stand Mitte Februar bislang rund 550 Teilnehmer angemeldet. Die meisten dieser Gäste werden vor Ort übernachten. Die Hotelkapazitäten in Fürstenfeldbruck und näherer Umgebung werden somit voll ausgeschöpft. Um den Teilnehmern eine möglichst klimafreundliche Anreise zu ermöglichen, wird ein Busshuttle zu drei Hotels außerhalb organisiert. Für jugendliche Zauberinteressierte gibt es ein Jugendcamp im Haus für Jugendarbeit in Gelbenholzen.

In Fürstenfeld wird es parallel zur Magica 2020 erstmalig auch ein großes Publikumsfestival geben: „Hocus Pocus Fürstenfeld“ vom 20. bis 24. Mai 2020. Im Rahmen dieses Festivals werden 35 verschiedene Shows angeboten, die zeitgemäße Zauberkunst präsentieren. Von der großen internationalen Galashow im Stadtsaal bis zum intimen Close-up-Spektakel an außergewöhnlicher Spielstätte. Die Shows fin-

den in deutscher, englischer und französischer Sprache statt. Insgesamt gibt es ca. 4.000 Tickets, der Vorverkauf hat bereits begonnen.

Die Eintrittspreise wurden mit € 15,00 bzw. € 12,50 bzw. € 8,00 für die Kindershows bewusst günstig festgelegt, zudem gibt es ermäßigte Familientickets. Für Ehrenamtliche wurden dem Kreisjugendring und der Bürgerstiftung 200 Freitickets zur Verfügung gestellt. Weitere 200 Freikarten wurden der Stadt Fürstenfeldbruck und der Brucker Tafel zur Verteilung an sozial schwächere Mitbürger übergeben. Damit wird auch Interessenten, die sich sonst einen Besuch nicht leisten können, die Teilnahme ermöglicht.

Überdies gibt es im „Zelt der Wunder“ an allen Tagen und während der Magischen Nacht am Samstag kostenlose Vorstellungen sowie Straßenzauberkunst und Musikdarbietungen. Am Freitag und Sonntag gibt es im Stadtmuseum zwei Vorträge zur Geschichte der Zauberkunst, die ebenfalls kostenlos sind.

Außerdem erhält die Richard-Higgins-Schule die Gelegenheit, als Publikum dem Wettbewerb für Kinderzauberei beizuwohnen. Damit kommen auch ca. 200 Grundschüler in den Genuss einer kostenlosen Zaubershow am Freitagvormittag.